

## Se desacelera salida de afiliados de las isapres: se fueron 93 mil en el primer semestre

Esta cifra representó menos de la mitad de los beneficiarios que se fueron en igual período de 2023, pero sigue siendo relevante, ya que es la tercera mayor salida de afiliados desde que hay registro para un primer semestre en la Superintendencia de Salud.

### MARIANA MARUSIC

Se desaceleró de manera importante la fuga de afiliados desde las isapres en el primer semestre de este año, en comparación con igual período del año anterior, pero de todas maneras la pérdida de beneficiarios fue una cifra relevante, ya que es la tercera mayor salida de afiliados desde que hay registro para un primer semestre en la Superintendencia de Salud.

En concreto, según los números que reporta el regulador en su sitio *web*, las isapres finalizaron junio con 2.622.353 beneficiarios -la suma de cotizantes y cargas-, lo que se traduce en 93.393 afiliados menos que los reportados en diciembre de 2023, una baja de 3,4% en seis meses. Además, es el menor nivel de afiliados que reportan las isapres desde junio de 2007.

En todo caso, esta salida de afiliados representa menos de la mitad de los usuarios que se fueron en el primer semestre del año pasado, cuando se fugaron 233.463 personas, una cifra nunca antes vista para un primer semestre.

Esta fuga de beneficiarios se viene observando desde hace 53 meses, ya que a partir de febrero de 2020 solo se han registrado disminuciones interanuales de afiliados en las isapres, completando más de cuatro años con la misma tendencia. Asimismo, ya van 29 descensos mensuales ininterrumpidos, desde enero de 2022.

Las isapres atribuyen mayoritariamente la fuga de afiliados a la deteriorada situación económica del país, lo que ha impactado en el empleo de las personas y sus ingresos, y es-

timan que, tal como ha ocurrido en episodios similares previos, una vez que mejore la situación económica se revertirán estas cifras de desafiliación.

La isapre que en el primer semestre registró la mayor baja de afiliados fue Cruz Blanca, con 34.843 beneficiarios menos respecto a diciembre, totalizando 435.096 afiliados a junio. Por su parte, Colmena anotó una caída de 25.509 beneficiarios, hasta 617.410. Luego se posicionaron Banmédica y Consalud: la primera con un retroceso de 22.677 afiliados, a 617.916, y la segunda con una baja de 18.592 beneficiarios, a 497.946. En tanto, Vida Tres registró un descenso de 2.471 beneficiarios a 146.520. En cambio, isapre Esencial incorporó 8.468 beneficiarios y ya totaliza 29.859; mientras que Nueva Masvida sumó 2.231 afiliados hasta llegar a 277.606.

Desde el año 2020 que las isapres no han parado de perder afiliados. Pero el año 2023 fue excepcional, marcando varios récord nunca antes vistos. Según las cifras que reporta la Superintendencia de Salud en su sitio *web*, al cierre del año pasado el sistema terminó con 360.876 beneficiarios menos, la mayor fuga anual de la que hay registro en el sitio *web* del regulador hace más de dos décadas (1996).

En 2023 también, salió más del doble de beneficiarios que en 2022. En esos dos años se fueron 534.251 afiliados del sistema de isapres abiertas. Y si se considera desde diciembre de 2019 hasta la fecha, teniendo en cuenta que desde ese entonces las aseguradoras privadas vienen perdiendo beneficiarios de manera consecutiva, se obtiene que han salido 723.159 personas del sistema. ●

